



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

Par I.M'B.

CHATGPT RÉDIGE UNE LOI
ADOPTÉE PAR UNE VILLE

Photo: DR

Selon le Washington Post, relayé par BFM Tech, "submergé de demandes", Ramiro Rosário a donné une seule consigne de 250 caractères à l'IA : "Créer une loi municipale pour la ville de Porto Alegre, 1 300 000 habitants, émanant du pouvoir législatif et non de l'exécutif, qui interdit au service municipal des eaux et des eaux usées de facturer le propriétaire pour le paiement d'un nouveau compteur d'eau lorsque celui-ci est volé". ChatGPT n'aurait eu besoin que de 15 secondes pour rédiger un projet de loi qui est entré en vigueur fin novembre

GEMINI UN MODÈLE POUR
"LARGUER" CHATGPT

Photo: DR

Le 6 décembre, peu après les rumeurs de la presse américaine sur un report de son projet, Google a dévoilé par communiqué de presse Gemini, son nouveau modèle de langage conçu pour renverser l'avance prise par OpenAI avec sa propre technologie. Développé par DeepMind, la filiale de Google spécialisée dans l'IA, le modèle de langage Gemini 1.0 a tout de la révolution espérée par Google depuis l'apparition de ChatGPT fin 2022. Les prétentions de Google sont fortes : Gemini fait mieux que GPT-4 sur quasiment toutes les tâches.

META VEUT DES MESSAGES
PLUS SÉCURISÉS

Photo: DR

Meta prend la mesure des dégâts que cause le manque de confidentialités de son système de messagerie. Le géant des réseaux sociaux a commencé à chiffrer de bout en bout "toutes les conversations et appels personnels sur Messenger et Facebook", comme sur WhatsApp. "Cela signifie que personne, y compris Meta, ne peut voir ce qui est envoyé ou dit, à moins que vous ne choisissiez de nous signaler un message", a détaillé le groupe américain.

LE BUZZ DE LA SEMAINE

Plan d'action : plébiscite du duo Oligui Nguema-Ndong Sima ?

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

La présentation du plan d'action et de la feuille de route de la Transition faite jeudi passé par le Premier ministre, Raymond Ndong Sima, était très attendue. Car, au final, les propos du chef du gouvernement donnent l'impression que quelque chose de concret et de bon se met enfin en place. Aux antipodes de la gestion du pouvoir déchu. "Au regard des interventions de part et d'autre, on sent un véritable changement dans la sphère politique. La logique dans les idées permet de croire en un Gabon meilleur. Nous sommes entre de bonnes mains maintenant. Les résultats sont inévitables", écrit par exemple Où va mon Gabon ? La page. Si dans l'ensemble, les internautes n'ont pas vraiment remis en cause la déclaration de Ndong Sima, certains ont paradoxalement et implicitement orienté le débat sur la cohabitation entre le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, et le Premier ministre, Raymond Ndong Sima.



Photo: Desirey Minkohi/Presse présidentielle

Le président de la Transition, Brice Clotaire Oligui Nguema, et Raymond Ndong Sima, Premier ministre, lors de leur première rencontre officielle.

François fait partie des rares personnes qui osent aborder la question ouvertement. "Il faut que les pseudos politiciens, mais véritables assassins du Gabon, comprennent qu'ils sont démasqués. La Transition a pour objectif de mettre en place les voies et moyens de redresser le pays, meurtri par des décennies de médiocre gouvernance pdgiste. Pendant cette période, on devrait taire

les divisions et autres calculs de bas étage. Il revient d'abord au président Oligui Nguema de ne pas se laisser entraîner dans ce jeu mesquin et malsain. Ndong Sima à la Primature a été un choix judicieux. Il reste à lui maintenir la confiance et à lui donner une grande marge de manœuvre pour conduire la Transition en mettant en musique la vision du CTRI", souligne-t-il.

À regarder de plus près, les deux éléments (la remise sur pied du Gabon et la cohabitation entre les deux personnalités) seraient les deux faces d'une même pièce. Car le succès du premier point, pour de plus en plus d'internautes, dépend entièrement de l'entente entre Oligui Nguema et Ndong Sima. D'autant plus qu'ils estiment que ce sont les personnes idoines à la Présidence et la Primature.

Humeurs

CONCORDE : ÉCOLES OU CAMPAGNES, LE PATRIOTISME DEVIENT VIRAL

Innocent M'BADOUA
Libreville/Gabon

DANS une ère où les réseaux sociaux règnent en maître, une nouvelle compétition secrète émerge et met en vedette des établissements scolaires gabonais et localités rurales engagés dans une course non déclarée pour créer la vidéo la plus émouvante lors des cérémonies patriotiques.

Au cœur de cette compétition impromptue, les levées et descentes de drapeau accompagnées de l'hymne national deviennent des événements incontournables les lundis et vendredis. On l'a vu dans un établissement français, on a eu cette émotion au lycée Mabignath, en présence du

président de la Transition, et hier encore, à Port-Gentil au lycée Ambourouet-Avaro où, selon GabonActu, Oligui Nguema a obtenu son Bac.

Des établissements et des zones rurales se livrent à une bataille sans précédent pour capturer l'instant le plus chargé d'émotion, rivalisant pour obtenir la vidéo la plus partagée et la plus frissonnante. Celle du lycée Mabignath est devenue virale, car les élèves chantaient "chassons le PDG". En pays fang, ce geste d'adultes qui font : "On tend, fixe. Repos, tenez-vous ? Droit !" devient viral.

À chaque cérémonie, les élèves et leurs encadreurs se mobilisent pour créer une ambiance électrique, exprimant ainsi leur amour pour la Nation.



Photo: DR

Des cris, des chants et parfois même des revendications politiques deviennent le théâtre de cette compétition informelle. L'objectif ? Capturer l'esprit d'une communauté territoriale, transmettre la fierté nationale et le sens du patriotisme, unir les gens autour de l'hymne national et des couleurs du drapeau.

Dans cette compétition non écrite pour la vidéo la plus émouvante, une atmosphère bon enfant règne et témoigne de la passion retrouvée des Gabonais, jeunes et vieux, pour leur pays. Car au-delà de cette course au buzz, c'est avant tout un hymne à la solidarité et à l'unité autour des symboles nationaux.